Consideraciones alrededor del primer Manfiesto del Partido Demócrata en formación EDITORIAL

Bajo la jefatura de don Carlos Maria J ménez ha comenzado a organizarse en San José una agrupacion política que se denominará «Partido Democrata.» Los propósitos cardinales de tal movimiento-según nos lo dice su primer manifiesto-son los siguientes: compactar la oposición, defender la democracia costarricense y combatir ciertos vicios de nuestro conglomerado social,

La primera duda que nos inquieta ante los pasos iniciales del Partido Demócrata", es la siguiente: ¿estamos en realidad ante un intento serio de agrupar y organizar fuerzas progres vas en Costa Rica, o se trata pura y simplemente de armar una tureca electoral? No nos creemos con derecho-subre todo figurando al frente del naciente Partido personas que nos merecen conhanza-ploclamar como cierta la segunda suposición. Por eso, admitiendo que estemos en realidad frente a un esfuerzo serio para estructurar la vida política del país sobre bases doctrinarias, vamos a hacer algunas consideraciones rápidas alrededor del manifiesto mencionado atrás.

Ante todo, le censuramos la actitud de oposicion ciento por ciento que adopta. Creemos que en este terreno de la oposición la intransigencia puede ser perniciosa para nuestra vida republicana. Nosotros también estamos en la opusición desde que el actual Gabierno se instaló, y continuaremos en ella durante y después de terminadas las eleccones de diputados que se avecinan. Sin embargo, a pesar de nuestro prestigio de intra isigentes, tenemos ia prete isión de haber sabido hacer la oposición más saludable para la democracia costarricense: hemos atacado sin temores las malas actuaciones del Gobierno, pero no hemos vacilado en reconocerie y en estimularle las buesas. No hemos sido ni somos de los que creen que todo so hecho y todo lo que hag, en el futuro el presente gobierno tenga necesariamente que ser malo. Por el contrario, en lo hecho vemos aspectos positivos y en lo por hacer tenemos la esperanza de que también los haya. En consecuencia, si en el futuro el actual Gobierno multiplica sus desaciertos y se niega a rectificar los ya cometidos, el Partido Demócrata y nosotros, a pesar de ser organismos perfectamente diterenciados, posibiemente combatiremos desde la misma trinchera Pero en cuanto ese Partido desconociere lo que haga con acierto el Gobierno, nosotros no estaremos con el.

En lo que se refiere al propósito de defender y perfeccionar la democracia tradicional de los costarricenses y combatir los vicios más repugnantes de nuestra vida social, estamos de ileno con el Partido Democrata. Con hechos, con actitudes concretas y claras como el agua, hemos demostrado que son falsos los cargos de enemigos de la democracia y de las sanas tradiciones naciona es que ei mismo Partido Demócrata repite en su maninesto. Estamos viviendo una época de realidades y es con hechos que debe hablársele ai puebio. Nuestros hecnos hablan ciaro de lo que somos y de lo que queremos. Y si los hechos del Partido Democrata llegaren a habiar tan ciaro como los nuestros, cuando se trate de defender la democracia costarricense y de conseguir justicia sociai para nuestro pueblo, es muy posible que no seamos nosotros-el incendio rojos para usar palabras textuales-sus adversarios, Nada tendria de extraño que los adversarios surgieren de sus propias filas.

Con gran entusiasmo inicia nuestro Partido sus actividades electorales en todo el pais.

El Partido Comunista, en virtud de un acuerdo del Comité Central, ha procedido a su inscripcion legal para los efectos electorales, en las provincias de San José, Heredia, Puntarenas, Limon, Alajuela y Cartago. Paralelamente, se han iniciado las actividades de propaganda. En el puerto de Puntarenas estuvo durante los dias lunes y martes de la presente semana el camarada Ferreto, quien celebró alla una reumon de militantes. Ferreto fué al puerto para estudiar la posibilidad de formar un bioque electoral de izquierdas, con el objeto de que intervengan unidas todas las fuerzas progresivas de la provincia de Puntarenas en la de la palabra los compañeros presente contienda electoral.

La Sección de Alajuela tiene ya un nuevo local co' mo lo informara TRABAJO en uno de sus números anterio' res y està discutiendo el Proyecto de Piataforma elaborado por el Bará Politico del

Los compañeros de Here' dia han celebrado ya dosreu' mones de militantes en el centro para tratar cuestiones electorales y se nos informa que en este momento ya dis' ponen también de un nuevo tocal, en el que celebrarán el próximo miércoles su primer mitin al que asistirà el com' panero Mora. El domingo anterior tuvo lugar otra reu' nion en San Ratael de He' redia, en la que hicieron uso

Pasa a la sexta página



San José, Costa Rica, Sábado 2 de Octobre de 1937 to Nº 259 Editor - E. Jiménez Guerrero

Alerta pueblo de Costa Rica! Los azucareros van a conseguir el triunfo de su plan pirata si las masas no se les enfrentan!

No permitamos que se venda en Alemania a ocho colones el azúcar que en C.R. se vende a \$ 17.00

Lico Jiménez al defender a los azucareros está defendiendo los intereses de su Jefe Mr. Lindo

niobrando contra el pueblo. El plan infame que dennnciamos so el último número va a realizarse si el pueblo no reacciona rápidamente. Nichaus y Compania. Oaé están haciendo los Sindicatos obreros? ¿Qué hacen todas esas agrupaciones políticas que se han organiza- plan de los azucareros. do y que se dicen defensoras Lo QUE PIDEN: de los intereses populares? Lo que han pedido es que te año ha habido una, pro

tividad continue. La situación es grave y urge adoptar medidas que pongan coto a la rapiña de Lindo,

Expliquemos una vez más, annque ya con mejores datos, el origen y los fines del

azúcar a Alemania. Escazúcar lo venderán en los domi nios de Hitler a razón de 8 colones el quintal.

LAS CAUSAS: La razón de esa actitud es la siguiente: Costa Rica

siempre ha consumido airededor de DOSCIENTOS MIL quintales por ano. Es

Los azucareros siguen ma- | No es posible que esta inac- | se les autorice para exportar | ducción de dosciento encuenta mil quintales. Tal excedente de producción está operando una baja en el pre' cio del azúcar dentro del pais.

> El precio máximo del azú: car en Costa Rica es de diecisiete colones el quintal.

, Pasa a la página seis

AL BOICOT HAY QUE RESPONDER CON EL BOICOT

La reacción se confabula para disolver la Federación Gráfica Costarricense

LUNES

Dia Pro-pueblo CHINO

El Partido Comunista dedicará el lunes próximo a realizar una campaña en favor del pueblo chino barbarbaramente asesinado por el imperialismo japo-

A las siete de la noche celebraremos un gran mitin en el Salón Central de nuestro Partido en San

Hablaran: Mora, C. L. Saenzy Ferreto

Interma "La Tribuna" de | de sus miembros.; hoy que un grupo de comer ciantes quieren iniciar una acción de boicot contra los talleres que ocupan tipógralos federados, 21 objeto es provocar la cesantía de esos empleados o cuando menos disolver la Federación Gráfica, Alegan los comerciantes que no pueden permitir que la Federación se inmis' cuya en los asuntos internos. al hecho de que la organización defienda los derechos el boicot,

te esa situación, hace un llamamiento enérgico a tudos les obreros de San Jusé y del pais, sin distincion de ideas, para que se solidari cen con la Federación Grá fica. La pretension de unos cuantos capitalistas de des hacer organizaciones obreras cuyo reconocimiento el mismo Gobierno ha reglamen de las imprentas, Asi liaman tado, es intolerable, Al bor cot, hay que responder con

Como un sólo hombre, El Partido Comunista, an el pueblo entero debe pro ceder a defender a la Federación Gráfica. Los Sindicatos organizados están ea el deber de responder sia pérdida de tiempo.

> El Partido Comunista ofrece incondicionalmente su cooperación a las organizaciones obreras para enfrentarse a quien sea en defensa de sus legitimos de rechos.

HAY QUE TRAER LO MAS PRONTO POSIBLE A LOS HIJOS DE BRANA

Envie hoy mismo su contribución a casa de Carmen Lyra

El Ministro de Fomento sale a hacer una defensa de la PANAIRE

Que no han intentado ni los mismos abogados de esa poderosa empresa yanqui

Està ya en el Congreso el contrato celebrado por el Ejecutivo con la Panamerican Airways para la utilizacion por esta poderosa compañía de nuestra sabana como campo de aterrizaje, Nosotros no hemos estudiado a fondo esa contratación, pero una sola de sus disposiciones nos permite declarar que estamos frente a un intento de concesson verdaderamente escandaloso. / Trescientos cincuemta dólares se le cobra a la Panamerican por el alquijer de la Sabaua y de un campo de aterrizaje construido en ella median. te un sacrificio gigantesco

del pueblo de, Costa Rical contrato, son los mismos No es este un verdadero crimen contra los autenticos intereses nacionales?

La comisión distamigante anuncio que subiria ei precio de ese aiquiler a quinieutos dolores y el primer opositor a tal iniciativa ha sido ei Ministro de Foineato. Que derecho tenta es Ministro a intervenii e las actuaciones de una comision del Congreso? ¿Que derecho tenia para saur a la prensa a combatir una iniciativa que los mismo abogados de la Panamerican no habtan combatido?

Dice el Ministro que los trescientos cincuenta dolares de alquiler que fija el la misma Panamerican? Có-

que la Panamerican paga ea Santa Ana, y que hay que darie l'acindades a la Compañia para que cumpia ia iey que la obiiga a todas tas compañías de aviación a aterrizar en el aerodromo nacional Y amenaza con que de no proceder asi la Panamerican posiblemente no nos hara es servicio de trasiadarse, Oh frescural Pues cree et señor Ministro que está conversando con habitantes de la Juna? Pues pretende el Ministro que nosotros echemos en olvido que la ley que declara la sabaua aerógromo nacional so dictó para complacer a

mo se atreve a suponer siquiera que la Panamerican pueda negarse a cumplir una ley que se dicté por intrigas de ella misma coo grave perjatcio para el deportismo y para la economia nacio-

Otra cuestión: por que vamos a cobrar a la Pana merican lo mismo que ella paga en Santana? Creé el Ministro que con los trescientos cincuenta dólores del proyecto primitivo cubrirla siquiera los intereses legales del valor de la Sabana y del dinero invertido en la construcción del aeródromo.